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CARNAIALEANDO 
ray!· PECHUGONES, pero ¿qué os 
ponéis ahl? SEfiloRITAS FACILES 
que son "muy dlffciles" HAWAIA
NAS con "tela" en abundancia, 
ipara eso sobran las REBAJAS!, 
AMAZONAS a píe, AMAPOLAS 
humanas, BEBES bastante crecidi
tos, ¿se alimentarán con MAICE
NA? 

Una tarde de Carnaval 

MARTES .. . ¿ Y 15? Seria lo mis
mo. En esto no somos supersticio
sos . 

Comienza el Jolgorio en CARNA
VALANDIA. 

iAI AGULI, GUILI! con la mano 
NO, con la boca, SI. ¿Hoy con du
ros "devaluados"? iPobres 
Higos!. 

La CHARANGA anárquica (no 
política) variopinta y multicolor iel 
discreto encanto d~ la "bullanga"! 
marcha, sin ser "marchosa" al 
compás del Trago. 

FRAC de gala, i "roscao", direc
tor y amonestando al que se " ter
cie " ! Tofilo ¿está útil la mano? y 
BOTIJON ique este ano no hay ol
vido! Payasos "Milikis y Fofitos a 
granel" PIRATAS tuertos pero .. . 
con bota ique esa si se ve! 
PIERROTS, RANCHEROS con 
"cofia" MOROS y MORAS de la 
"morería", MANDARINES sin 
mando, BOMBEROS, ique no haya 
fuego ... iEI tío HONOR 10, su blusa 
y su GARROTE,! adminístralO 
bien! PIJAMAS a rayas inO cebras! 
PONCHOS, CAPAS y los incipien
tes bigotes, ipara lo que durarán ... 
iMANDILES, FALDAS (de mesa), 
CHILABAS, CAPOTES (pero no de 
torero) y iotro CARNAVALERO! 
SOMBREROS, GORRAS, BOINAS 
Y CHISTERAS de todos los tama
nos ia gusto del "consumidor"! 
y ... iatuendo completo! ¿Hay quién 
dé más? ¿PELUCAS Y SOGUE_ 
TAS? Si, de gran variedad y tam
bién MELENAS previamente SUL
FATADAS iguerra a los INSEC
TOS! . 

¿Qué me pongo yo? - Llena la 
BOTA y HUMEA un corcho . Te 
pintas PERILLA ... BIGOTE ... PA
TILLAS ... - ¿Y ya soy CARNAVA
LERO? - SI, JUAN CARNAVAL. 

Trajes de EPOCA. iAquí no! En 
el baile. 

Prendas SOFISTICADAS. iAquí 
no! En el baile . 

Un CAPOTE, una " gavilla" de 
PICANTES, la ESTUFA con " azu
fre" o "goma" iperfumando el am
biente!. El "carro" de la PAJA. 
LosCAVERNICOLAS. iAquíSI!. 

El KU - KUX - KLAN i División 

Isaac 

de opiniones!. 
CANTINFLAS y CHARLOT ICÓ

mo no! otros que no CAMBIAN . 
LOTERI'AS humanas inOS confor
mamos con verlas I , "silenciosos" 
ARCABUCEROS, ique no estamos 
"sordos"! LAPICEROS, vaya hom
bre ique no hay escuela! FONTA
NERO de "pistolero", pero no al 
revés .. . 
CAPERUCIT A y el LOBO, ANGE
LES y DIABLOS, YANKIS y RU
SOS .. . lno hay INCOMPATIBILI
DADES! NEGROS ¿de alma blan
ca?, MEJICANOS y "faltarla más" 
AMERICANOS. 

POPEYE no come "espinacas", 
DRACULAS bebiendo... VINO. 
iVEN ... Gabino! REYES de baraja! 
Falta nos hace el de OROS!, iNO 
digamos el de BASTOS! iAquí el 
que mejor nos va es el de COPAS! 
Sin PINCHAR, ioi9a!. 

La CUBA y sus "incondiciona
les".. . de "castizos" MEREN
GUES, imejores son los de la 
JUANA!. .. Chicas de CHARLES
TON con sus "peludas" pantorri
llas ... MARINEROS de "agua ... ro
ja", TURCOS y a veces bastante 
"tercos", TlROLESES ... ARLE
QUINES, ímodelos patentados! 
Sus agregadOS: iBuena CUERVA, 
vive Dios! MIL KILOS de "to
rraos ", QUINIENTOS METROS de 
"guarra'/ LOMO de " orza", 
HUEVOS DUROS ien cantiQad! 
y .. . algunos BLANDOS, y a las 
SIETE; " moje " en la PLAZA. 

EL PUCHERICHO. iQué puche
razo! BARCO, PALACIO ROMA
NO o TREN, ique más dá!. Tam
bien llevan buen "Bebercio" iY 
"comercio"! ¿Quedan salchichas? 
Sigan a RAUL. 

ADAN (adanes en plural) sin ho
ja de "parra" pero con .. . SLIPS, 
¿más "sexy" que "calzoncillos"? 
EVA, ininguna! Se buscan. BIBI 
ANDERSON... isin operación! 
TRAVESTIS y GAYS icaray ... ca-

JEQUES sin jaca, TERRORIS
TA'B ... ide pacotilla! y ZINGAROS 
con "burro" incluído, iY cómo 
bebe!. 

INDIOS sin plumas, bailando el 
CHARLESTON, COSACOS un 
VALS y los MOROS ... un PASO
DOBLE Y iolé! Todos cantando 
(afortunadamente no llueve) "SI 
TU NOVIA NO TE QUiERE ... " 
Pero ¿quién toca? El que puede, 
ique hay ya muchos MONICOS! y 
unos tienen la fama y otros cardan 
la lana! - Pues ¿quien se lo dijo a 
usted? Otro CIEGO que no VE . 

MAZINGER, CAPONATA, NA
RANJITO, el " carro" de la POSA
DA con otra CUBA y " Limonada", 
itambién tienen derecho los ninos! 
D.a CLOQUETA ... iyes!, do yoo 
speak English? Yo ... tampoco. 

Cámaras de Televisión isin Aita
na ni Plaza Mayor! , ¿sería dema
siado ... ? 

MONOS, BICI& y TRICICLOS, 
iese equilibrio! PEDRO PICAPIE
ORA Y su "troncomóvil". ¿Marcha 
con VINO? Si. iPEDRO! 

BOLlDOS que no corren y Gans
ter que no atracan. OVN I S con 
EXTRATERRESTRES iapéndices 
i ncl u ídos!. 

La CORRIDA, el PARTIDO y el 
BAfilo improvisado. La fuente ide 
reserva!. 

No podlan faltar " letreros". En 
Semana Santa "tampoco" faltarán: 
ANTI-OTAN, y ¿otra qué?, 
ANTI-PARO iPues a no parar!, 
ANTI-BABY, ANTI-PORRO, 
ipasso, tío! ANTI-TODO... sin 
conseguir nada. 

y manana ... mañana es otro dla. 
Dejamos el disfraz de la "fantasia" 
y la "ilusión", y retomamos la otra 
MASCARA, ¿más real o más fácil? 
del CARNAVAL DIARIO para vol
ver a ser durante otro ano LUIS, 
PEPE, ANTONIO ... 

Este número se Imprime en IMPRENTA JUNQUERA, al ha
bernos comunicado el Gabinete de Publicaciones de la Diputa
ción que no podría tirarse en su Imprenta hasta primeros de 
Marzo. 
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El Carnaval 
otro año 

i A Disfrutar I 

Tarazonaro 
TU COLABORACION y APOYO SON IMPRESCIN

DIBLES PARA HACER POSIBLE ESTE PERIODICO. 
CONTRIBUYE A UNA MAYOR COMUNICACION 
ENTRE TODOS. 

¡AYUDANOS A TIRAR DEL CARRO! 
-Envía tus opiniones y Sugerencias 

- Suscribete 

SUSCRIPCIONES (Un ano) 

LOCAL y EXTERIOR: 600 Ptas . 

RUEGO A LOS SUSCRIPTORES 
Aquellos que todavía no han abonado la suscripción, debe

. rán hacerlo con la máxima urgencia en nuestras cuentas de la Ca
Ja Rural o la Caja de Ahorros Provincial. 

Tamblen por Giro postal. 

Construcción de un 
Colegio Público 

Se ha confirmado oficialmente la 
existencia de una subvención de 
CIEN MILLONES de ptas. para la 
construcción de un Colegio Público. 

El nuevo edificio , de tres plantas 
constará de 20 unidades (16 de 
E.G.B . y 4 de Párvulos) y contará 
con Sala de Actos, :rutorías, Labo
ratorio y otras dependencias , entre 
las que se incluyen DOS Pistas Po
lideportivas. 

Aunque sin estar definitivamen
te confirmado parece que previa
mente a su construcción será demo
lido uno de los edificios actuales del 
Colegio, concretamente el que 
tiene acceso por la calle Portlllejo y 

Isaac López Picazo 

en el que actualmente está ubicada 
la 2.· Etapa de E.G.B. 

Este edificio creó problemas des
de su 'construcción pues, al pare
cer , cedían las cimentaciones y ya 
antes de su inauguración hubo que 
reforzarlas, cosa que volvió a ha
cerse 'anos después, pero las grie
tas en las paredes continúan 
apareciendo. 

Otras posibles soluciones, que 
parece se están contemplando se~ 
rían la ubicación del Colegio en el 
Asilo (el terreno es a todas luces In
suficiente) o la compra de un solar 
adecuado. 

Colectivo Tempero no se hace responsable de 10l! articu
los de opinión que estén firmados ; queda claro que son 
colaboraciones y por lo tanto la responsabilidad será Inte
gramente de los autores de los artículos. 
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Cartas y Colaboraciones 

Sobre la casa de la juventud y otros excitantes 

NIGROMANTE 

Estimados lector .. d. VALDEMEMBRA es la prlm.ra 
vez que me diriJo al mismo, pero como bu.n Tarazonero 
apesar d. que vivo en Albacete leo Valdem.mbra desde su 
núm.roO. 

Quiero f.llcltar al Colectivo Tempero por haber con .. -
guido, no sin muchos esfu.rzos, cumplir un ano d. su pu
blicación. 

Pero el tema que qul.ro .xpon.r .. el de la "Casa d. la 
Juventud". Quiero dar mi opinión sobre .. te tan traldo y 
llevado a.unto del que creo que muy poca g.nt ... be o ha 
oído hablar, pienso que .. un tema que Interesa ha todos 
- g.nte Jov.n y madura - que cerece de un apoyo econ6-
mico y popular, creo que la asociación "Ca .. d. la Juven
tul;f" d.be s.r un I.ugar d. reunión de la Juventud que aun
que tlen. una biblioteca deberla t.n.r un lugar donde se 
ensenase teatro, donde hubl.se un cln.-club, o cualqul.r 
tipo de actividad .. , pero no tlen. apoyo económico por 
parte del .yuntaml.nto y también cerece de un local para 
realizar r.unlon ... 

VALDEMEMBRA - 2 

Editorial 
Cultura JI Carnaval 

La llegada del Carnaval es causa de regocijo y alegría pa
ra todos aquellos que llevan esperándole desde el ano pasado 
y que desde hace unas semanas se preparan para su venida. 
Estamos seguros que, como los anos anteriores, las expectati
vas serán desbordadas por la realidad alegre, bulliciosa y hos
pitalaria de estos días de celebración . 

Pero llamarle Cultura no es sinónimo de querer empa
quetarlo, codificarlo, registrarlo y finalmente archivarlo. Co
mo algo vivo el Carnaval de preservarse y potenciarse en sus 
aspectos más saludables, y desde luego erradicar aquellos 
procedimientos (que existen) que impliquen rigidez y control. 

Pero también, como casi todos los anos y como acontece 
en casi todas las cosas, por una cosa o por otra, discusiones, 
que en principio no son negativas, ya que no se discute por lo 
que no se quiere. Este ano la discusión se ha centrado en la 
asistencia al pregón que el Delegado de Cultura, Juan José 
García Carbonell, en colaboración con el Ayuntamiento, quie
re realizar en Albacete sobre el Carnaval, con la presencia de 
autoridades y carnaval eros de Tarazona. 

Animados ya del espíritu carnavalero sugerimos al Jura
do que se disfrace de Jurado de Carnaval. De esa guisa esta
mos seguros que sus decisiones serán las más acertadas posi
bles, y a lo mejor, hasta se olvidan del balcón del Ayunta
miento. 

De todas formas, aún con los reparos que a la forma en 
que se ha hecho se pueden realizar, es nuestra Intención se
nalar el. hecho de considerar el Carnaval como un acto cultu
ral importante, como acertadamente hace Carbonell para In
vocarlo, además de por su condición de aficionado, desde la 
Delegación Provincial de Cultura. Quizás hubiera sido más 
deseable este acto por parte de la Delegación hace unos anos, 
con lo que hubiera contribuido a su potenciación, y que en la 
previsible postrimeria del mandato del actual Delegado. 

la Universidad 
Popular 

Desde luego en este tipo de actividades no caben prota
gonismos personales ya que sólo hay un protagonista, el pue
blo de Tarazona. 

en Tarazona 
No podemos dejar de senalar que, dentro de las naturales 

limitaciones, el Carnaval es un bien exportable; esto es, mu
chos miles de personas acuden a nuestro 'pueblo atraldos por 
la fama de sus fiestas. Cuidar estos visitantes preveyendo sus 
necesidades constituye una tarea a realizar; asimismo (y esta 
es una faceta no desdenable ' del acto de Albacete), parece 
conveniente la tarea de promocionarlo en la provincia y re
gión. 

Según las actuales circunstancias es previsible que en un 
plazo relativamente corto; arranque la Universidad Popular, 
merced a un acuerdo entre la Diputación y el Ayuntamiento. 
Este hecho abre una perspertiva cultural nueva, y como tal le 
damos la bienvenida. 

Es preciso recalcar que la envergadura del proyecto, no 
por su significación económica, sino porque es algo nuevo, 
exigirá para el logro de los objetivos una planificación seria, y 
una adecuación dd ,os escasos recursos disponibles a I~ nece
sidades más urgentes, En este sentido es deseable y necesa
rio un entronque de los cursos y actividades a realizar con la 
realidad social, cultural y económica de Tarazona. 

Pero la mejor propaganda que se puede realizar es dis
frutando de un Carnaval tal que el forastero que nos haya visi
tado sea el que más ardientemente desee su nueva celebra
ción, al haberse sentido integrado y participando de la alegria 
de la diversión . 

Así el Carnaval, y sobre todo su celebración , queda en
globado de esta forma en la Cultura, es concepto tan amplio y 
vivo en el que entran aquellos hechos que configuran la tradi
ción de una comunidad. 

Sin ~bargo la Universidad Popular que se dirige espe
cialmente a la educación de Adultos y a la animación socio
cultural, está dedicada a los aspectos que el sistema educativo 
descuida. Por tanto no resuelve los problemas educativos que 
al nivel de Ensenanza Media, se traducen en la carencia de 
centros en nuestro pueblo. 

Se mantienen económlcemente d. la 
cuota d. esa Juventud que ha I.vantado .s
ta Asociación con mucho animo y pocas pe
setas, tienen que pagar de cuota 150 ptas., 
ceda uno para pod.r mant.n.rse, tI.nen 
que organiar rifas, hec.r conciertos y aún 
pierden dln.ro, deberla contar con más 
gente pues' solamente tlen. 25 o 30 perso
nas. 

Las reuniones las tiene que celebrar .n 
los domicilios particulares d. los asociados. 

Por lo que creo que deberlan contar con 
una ayuda económica y de un I~, por par
te del ayuntamiento -que según tengo en
tendido s. ha negado a las dos cosas - por
que es una Id .. que se ha Intentado hacer 
en Albacete por pon.r un .J.mplo y que no 
se ha conseguido según creo ni siquiera a 
nivel d. barrio y que hubl ... t.nldo apoyo 
del ayuntamiento . . Espero que con la llega
da d.1 nu.vo ayuntaml.nto se consiga, por 
que con este no hay nada que rascar. 

Después del voto 

Juan Antonio González (N ITA) 

Con motivo de las elecclon.. del 28 de 
Octubre pasado, y en nuestro VALDE
MEMBRA de Septiembre, publiqué un 
suelto que titulaba OFRECIENDO UN VO
TO. Afortunadamente nadie pidió mi voto y 
por desagracia ahora me encuentro .n la 
Imposibilidad d. mandarl .. a frelr .. párra
gos. 

Se habrán dado cu.nta de que los gana
dores de las r.f.rldas elecclon .. , lo prlm.
ro que han hecho ha sido tomar aqu.llas 
declslon .. que yo más tem la y que por mu
cho que m. lo .xpllquen, y sin ser econo
mista, sl.mpr. pensaré que más que ben.
flclos nos reportan perjuicio y más Infla
ción. No pl.nsen usted .. , los que I.an es
to, que otros hubl .. en mejorado la sltua
cl6n; pu .. 61ta, con unos o con otros, se
guirla sl.ndo Igual o peor. Desgraciada
mente lo que todos qu.r.mos y .speramos 
•• Imposible .n la sociedad actual. MI pe
na, como la d. todos aquellos que coadyu
varon con los ganador .. , .. que yo tam
bién, sin pedlrmelo nadl., soy coag.nt •. 
MI pajita también .yudó a formar el nido 

que entre todos hemos formado. Dios qul.
ra que en .st. nido, nazcen unos paJaritos, 
que cuando s. hagan mayor .. y los veamos 
volar, nos traigan una ilusión más optimis
ta y puedan con su vuelo borrar .1 pesimis
mo que padecemos, cr.ado por la mala si-
tuación actual. . 

¿Qué son las Universidades 

Populares? 

José Tendero 

A la hora de pon.r .n marcha el proyecto 
d. Unlv.rsldad.. Populares de Tarazona 
d. la Mancha, .s conv.nlente conocer la 
concepción d.las mismas: 

Las UU. PP. son centros d. formación y 
d. animación soclo-cultural al servicio de 
los habltant.s de un municipio. Las mis
mas tl.n.n su bas. Institucional en los 
Ayun"ml.ntos. Sus obJ.tlvos funcional .. 
.. concr.tlzan .n la creación de condlclo
n.. para que Jóven.s y adultos puedan 
apr.nder 'actlvament. todo lo que necesi
tan para hacer frente a la vida diaria, es d.
clr para percibir lo nuevo, .nJulclar critlca
mente lo .stablecldo y adecuar su compor
taml.nto y actitud .. a las .xlgenclas deri
vadas d. los nuevos conoclml.ntos adquiri
dos y d. las transformeelon .. operadas .n 
su .ntorno. Al mismo tiempo el ciudadano 
debe .ncontrar en la UP .1 marco .n donde 
puede adquirir los medios d. .xpr .. 16n 
precisos para d .. arrollar su cr.atlvldad y 
.nceuar su actividad cultural .n ben.flclo 
d. la comunidad a la que pertenece. 

Las UU. PP. son Instltuclon .. abl.rtas a 
todos los ciudadanos .n .. trecha relación 
con las necesidad ... Int.r .... d. los mls
mol, abl.rtaslgualm.nt. a todas las Id .. s 
y avances d. la ctencla y a las oplnlon .. de 
los partlclpant .. , asl como a los métodos y 
formas d. trabajo m61 adecuados para ga
rantlar un'aprendlaJ. activo y creativo. 

Las UU., PP. son centros públiCOS d. for
meel6n de .edultos y d. anlmacl6n soclo
cultura.1 cuyos programa, obJ.tlvos y mé
todos no s. basan .n los marcos .... blecl-

dos por la .ns.I\8na oficial, ya que los fi
n .. d • . las mismas no .. centran .n la .xpe~ 
dlc16n d. tltulos sino .n lI.nar las nec.alda
d .. vlt.l .. d. los cludedanos .n .1 cempo 
soclo<ultural. 

El contenido d. los Proar ...... de la UP. 
.. ü .n releel6n dlrecte con 1 .. nec.ald .... 
deteet"s en la pobleel6n. Loa curaos gru
pos de trabajo y d.m61 eetlvldad .. deben 
.... r slempr •• n funcl6n de la demanda 
.xlst.nte en un momento determlnedo. De 
eeuerdo con la .xperlencla ...... suele 
centrar en las slgulent .. ir .. s: 

-El ir .. de aprendlaJe y edqulslc16n 
de conocimientos y d .. treus de cera a la 
partlclpecl6n en el cempo laboral y ciuda-
dano. . 

-El ir .. de reflexión, comunlceclón y 
pu .... en común de grupos socialmente re
leva"t .. 06venea, tercera eded, familias, 
marglnlldos) de cera a un anillsls de su sl
tueel6n y a la ' elaboreel6n de criterios de 
conduct .. y de reapu .... social. 

-El área de ampliación d. conocimien
tos y de contratacl6n de actitudes para po
der desempenar m.Jor 111 papel que a ceda 
uno le toca Jugar en la vida. 

-El ár.a d. recuperación' de conoci
mientos básicos no adquiridos durante la 
Infancia o Juventud. 

-El área creaUva y de animación socio
cultural. 

Los prdfesores en las UU. PP. están .n 
funcl6n de los programas d.mandados por 
la población. Junto a un grupo reducido 
encargedo d. la coordinación, acumulación 
y evaulaclón de .xperlenclas garante de la 
continuidad del trabajo, .xlst. un · núm.ro 
más amplio de encargados de curso o d. 
grupo d. trabajo en función d. las necesi
dad .. coyunturales de la Instltucl6n. Por lo 
mismas caracteristlces .. t. tipo d. centros 
se reduce al máximo la creación de planti
llas fijas d. profesionales d. la .nsenana y 
se opta por la formación de equipos con un 
núcleo fiJo y constante y con una perlf.rla 
cemblante en función d. las necesidad .. 
de la población. Del profesoradO s. requl.
re una formación permanent., no exlstl.n
do, normalmente, el .ncargedo d. curso 
aislado. Todos los ensenant .. preparan, 
contrastan y perfeccionan su partlclpeclón 
en los cursos, o grupos de trabajo, con los 
companeros Impllcedos en .1 mismo pro
yecto o área. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Valdemembra. 1/1/1983.



· Entrevista a una Carnavalera 
•• Fe de Reluera" 

Realizada por Javier Reguera Marlzumo, desde Barcelona 

Acerc4ndose las fiestas de carnavII, queremos rendir un homenlJe I 
unl de lis flgurls m6s destacadls dellmblente carnlvllero. 

El personlJe en cuestl6n, lIevI muchos IftOI viviendo en Barcelonl, no 
por ello, ha deJldo de Islstlr a las fiestas m6s populares de Tarazona. 

Este personaje tan carlsm6tlco y atrevido, a II vez, no podla ser nadie 
m6s que Fe Garela P6rez, hiJa de Reguera. 

P. ¿R~uerdas cual fué tu primer 
contacto con el carnaval? 
R. Si , fué en el ano 34, tenia 8 anos 
y estaba con calenturas en la cama 
y las máscaras vinieron a verme. 
Desde entonces cuando se acercan 
estas fiestas, me vienen a la memo
ria mis primeros disfraces. 
P. ¿Quiénes fueron tus primeros 
campaneros de baile de máscaras? 
R. Sí , recuerdo con alegría a Afro
disio de Juan Alonso, la Maria de 
Pío, con las muchachas que Iban a 
coser a casa de mi hermana Loren
za y los oficiales de chache Jaime. 

4na de las anécdotas de aquella 
época q/Je con más carino recuerdo 
es que disfracé a Agustín, el de la 
Emiliana, de muchacha, y me lo lle
vé a las monjas, que nos dieron mu
chísimos besos, entonces le quité la 
careta a Agustin, y al ver las mon
jas que era un hombre, se enfada
ron mucho conmiQo. 

Más adelante, recuerdo que una 
tarde íbamos Afrodlslo, mi herma-

na Lorenza y unas cuantas más ves
tidas de rnáscara, la guardia cívll 
nos vía, echando detrás nuestro·, 
nosotros que los vimos, nos echa
mos a correr desperdigados escon
diéndome yo debajo de la cama de 
la hermana del " rojo Vlllora " y el 
guardía civil no me pudo encontrar 
en toda la casa. 
P. ¿Qué es lo que más te gusta de 
los carnavales? 
R. Lo que más me gusta es disfra
zar a la gente con cosas hechas por 
mí, ya que cuando sale algún dis
fraz por la televisión suelo fijarme 
en los detalles para luego hacerlos 
en mi traje . 
P. ¿Tuviste problemas con la guar
diaclvil? 
R. No, porque como Iba con la Ma
ría de Pio, y ella era de ellos, no me 
daba miedo. Un dia nos llamaron a 
las dos al ayuntamiento y pensaba
mas que nos Iban a multar, recuer
do que estaba alll, Vicente el de 
Alejo y Edelmlro que era el alcalde, 

nos diJo que buscáramos a gente y 
que nos fuésemos a la casa de Vi
cente, que él lIevaria a los ·múslcos 
y que tendrian hecha una cuerva de 
4 ó 5 arrobas. 

Salimos de la casa de Vicente de 
desfile y f.ulmos a la plaza, pero al 
llegar a ella la guardia civil se nos 
hecho encima y cogieron a 4 ó 5 y 
muchos de los que nos escapamos 
nos metimos en la casa de la María 
de- Pio, que es ahora donde tiene 
~mpanlllo la pescaderia. 
P. ¿Como se estabilizó la situación? 
R. Fue un algüacll a buscarnos a la 
María y a mi, para decirnos que nos 
presentáramos en el ayuntamiento . 
Una vez allí, nos dijeron si nos pa
recia bien que una representación 
del ayuntamiento fuese a hablar 
con el gobernador civil para probar 
si nos daban permiSO para poder 
hacer el carnaval . 

Fueron a hablar con él y dijo que 
si, pero que si ocurria algo, " yo me 
labo las manos " . 

P. ¿En la actualidad, que anadlría a 
los carnavales? 
R. Que cada ano haya más gente y 
que se pongan los premios más re
partidos y en mayor cantidad y que 
hayan más comparsas. 
P. ¿Tiene algo preparado para este 
carnaval? 
R. Si tengo, son varios trajes de 
baile, pero no puedo Ir porque 
estoy de luto. 
P. ¿Cuánto tiempo utiliza para un 
tr.aje y de dónde lo saca? 
R. Según la faena que lleve, pero se 
va mucho tiempo , los trajes me los 
hago yo todos de pe a pa, los Inven
to y los coso a ratos libres. 
P. ¿Si tuviera que escojer el carna
val de ahora con el de cuando era 
jóven , cual escogería? 
R. El de cuando era jóven, porque 
era jóven y además ·porque era todo 
más bonito los trajes y muchas 
cosas más. 

y si alguna cosa quereis saber, 
preguntar a Vicente el de Alejo. 
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Noticia de 
laPrensl 
Nacional 
Publicado 

J. A. González 

Como en anos anteriores y orga
nizado por el Gremio de Máyorlstas 
y Asentadores de Peseados de Ma
drid , ha tenido lugar en los salones 
del M ELI A CASTI LLA de esta capi
tal , la celebración anual del 11 
CAM PEONATo""PROVI NCIAl DE 
MUS. En el de este ano han inter
venido 48 parejas y después de una 
renlda y leal competencia, tras una 
final brillantísima, se proclamaron 
vencedores la pareja compuesta 
por los seno res Agustin González 
Tebar y Javier del Pozo. Esta mis
ma pareja se alzaron también cam
peones el pasado ano de 1981. Co
mo el premio consiste, ademas de 
la correspondiente Copa de Cam
peones y de dos televisores en co
lar, de un viaje a Canarias; al 
corresponder el premio a la misma 
pareja del ano anterior que ya hi
cieron el viaje a Canarias, este ano 
su desplazamiento será a la bella 
ciudad de la luz, Parls. Los organi
zadores en vista del acaparamiento 
del campeonato por los Sres. del 
Pozo y González , les han pregunta
do que vayan pensando a donde les 
gustaría hacer el viaje el próximo 
ano. 

He querido destacar esta noticia 
en nuestro periódico, por que uno 
de los componentes de esta pareja 
es hijo de Tarazana de la Mancha, 
se trata de Agustin González Tebar 

Al mismo tiempo y por medio de 
estas líneas, quiero emplazar a los 
amantes del juego del MUS, muy 
especialmente a los b·uenos amigos 
EUGENIO, DEOCLECIANO y MI
GUEL LOPEZ, para que vayan en
trenándose, pues la referida pareja 
espera visitar muy pronto Tarazana 

En el número anterior se ol
vidó de poner el nombre del 
autor del artículo 'idemasia
dos hombres o demasiadas 
máquinas" . Es Emiliano Fer
nández Clemente Real, . que 
es el Presidente de la Coope
rativa de Piensos Compuestos 
Riansares . 

Alberto· TV C I R N I C-E R II 
Nos complacemos ofrecerle la 

OPERACION INVIERNO 

Televisores de Color desde 3.175 Ptas ., mensuales 
hasta el 31 de Diciembre 

distribuidor de : 
Danubio, Philips, Emerson, Kolster, 

Grundig, Elbe, Philco, lelefunken, etc. 

SERVICIO lECNICO PROPIO 
CON MAS DE 10 AÑOS DE EXPERIENCIA 

EN lELEVISION 

(ONOZU ESPARA: 1M VIAJES A WTIlA 
MidrId-'tIMe-Setotll-A"W...u , Yillidolld 

CINCO DIAS TOTAlMENTE GRATIS 
BOCETOS PARA EL SORTEO DESDE EL 1 DE NOVIEMBRE EN 

LAS OFICINAS DE LA 

CAJA RllRI PROVl_ 

LI dOIQUINI 

CARNES SELECTAS 

Espeeialidad en 

ehor.izos moreillas 
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los Pretiles 
Nuestra paisana, y hasta hace 

unos días miembro de Tempero, 
Natividad Picazo López ha sido 
nombrada Directora del Centro de 
Salud Municipal de Albacete. 

Para conseguir esta plaza tuvo 
que concurrir a un concurso libre, 
convocado por el Ayuntamiento de 
la capital, siendo ella la única mu
jer entre 5 aspirantes al puesto. 

La misión de este Centro es Pre
ventiva y su Inauguración se reali
zará en fecha reciente, estando ubi
cado en la Avda. de la Guardía Civil 

Isaac L6pez Plcazo 

VIVIENDAS DE PROTECCION 
OFICIAL 

La Dirección General del Institu
to para la promoción de la Vivienda 
y a través del Gobierno Civil de la 
provincia, ha comunicado al Ayun
tamiento que dentro del programa 
de viviendas de protección oficial, y 
durante el presente ano 1983, se 
construirán en Tarazona de la Man
cha 65 viviendas de este tipo. 

El lugar en el que se construirán 

El dla de Reyes, y como viene siendo tradicional, la Caja de Aho
rros hizo entrega, en sus local .. , de los Juguet .. que anualmente sor
tea entre los "Jóvenes ahorradores". 

LIMPIEZA 

Se han resuelto los expedientes 
de adjudicación de Servicios de Ba
suras y Limpieza del Colegio Públi
co. Los resultados han sido: 

A) RECOGIDA DE BASURAS 
Sólamente presentó plica Hipóll

to Nánjar Talaya, adjudicándosele 
el servicio por la cantidad de 
1.599.990 ptas., anuales para el 
presente ano, y prorrogable, en su 
caso, en anos sucesivos con el 12% 
de aumento sobre la cantidad ante
rior. 

El tipo de licitación era 1.600.000 
ptas., a la baja. 

B) LIMPIEZA COLEGIO PU
BLICO. 

Igual que en el caso anterior, só
lo hubo una plica: Francisca Tende
ro Juncos, a qUién le fué adjudica
do el servicio por la cantidad de 
600.000 ptas. para el ano en curso, 
y posible prórroga, con un 12% de 
aumento, para anos sucesivos. 

El tipo de licitación para este 
concurso era 700.000 ptas., anuales 
a la baja. 

es el solar de lo que hasta hace 
unos anos fuera la Verbena Bena
vente. 

CENSO ELECTORAL 

De todos es sabido que, el CEN
SO ELECTORAL (pésimamente 
elaborado) fué la nota negativa del 
pasado 28 de Octubre, dla de las 
Elecciones Generales. Errores en 
apellidos, nombres, fechas de naci
miento y ·calles era algo bastante 
normal en las listas de votantes. 
Personas que, por no estar Incluí
das en el Censo, no pudieron votar, 
también las hubo, y fueron bastan
tes. 

Previniendo los posibles disgus
tos que previsiblemente se ocasio
narían en las próximas Elecciones 
Municipales, de continuar estos 
errores, el Ayuntamiento tomó la 
encomiable iniciativa de abrir un 
períOdO de reclamaciones para sub
sanar, en lo posible, errores que no 
le eran Imputables. Este plazo lo 
dió durante los días 1 al 15 de Di
ciembre, pero desagraciadamente 
no fué mucha la colaboración obte
nida. 

De nuevo, pero ahora con carác
ter oficial, y con fin de lograr una 
mejor actualización del Censo Elec
toral y Padrón Municipal, en las 
oficinas del Ayuntamiento se han 
podido hacer cuántas reclamacio
nes fuerán pertinentes durante los 
días 17 al 26 de Enero. 

Esperemos que en esta ocasión 
haya sido otra la respuesta y no 
vuelvan a repetirse fallos que, en 
su momento, serían lamentables. 

CENTRO SANITARIO 

Las obras de este Centro se han 
adjudicado definitivamente a Gas
par Panadero Ramírez por un ím
porte de 6.150.000 ptas., con una 
baja del 30'27% sobre el tipo de li
citación que era 8.819.595 ptas. , a 
la baja. 

La plica de Gaspar Panadero, la 
más baja entre las 8 presentadas, 
fue considerada en su momento ba
ja desproporcionada o temeraria, 
pero tras un detenido estudio de la 
misma, y una vez presentadas las 
garantlas exigidas por el Pleno Mu
nicipal (Fianza definitiva del 4% y 
aval bancario) se le adjudicó la 
mencionada obra. 

Al escribir esta nota tan sólo fal
taba firmar el contrato mediante 
escritura pública. 

AGUA Y LUZ 

Angel Sánchez Gómez, por 
84.997 ptas., ha sido el adjudicata
rio del servicio de lectura de conta
dores de agua durante el presente 
ano . Nueve fueron los aspirantes a 
esta adjudicación. 

También se ha adjudicado el ser
vicio de mantenimiento del alum
brado público : A pesar de que se 
consultó con 4 empresas, sólo Fran-: 
cisco Castro Moreno concurrió al 
concurso, adjudicándoselo por con
trato directo y por una cantidad de 
140.000 ptas., anuales. 

VACANTE EN EL 
AYUNTAMIENTO 

Posiblemente y de manera bas
tante inmediata, pOdría convocar el 
Ayuntamiento concurso para pro
veer una plaza vacante del servicio 
de agua. 

Se produce esta vacante como 
consecuencia de la jubilación (5 de 
Febrero) de Lorenzo Bueno Sima
rro. 

LIRA TARAZONERA 

El domingo 23, y en los locales 

Proceso ·de Creación de la 
Universidad Popular de 

Tarazona 
En el mes de Diciembre de 1982, 

la concejal ía de Cultura del Ayunta
miento de Tarazona, convocó a un 
grupo de personas relacionadas con 
la· ensenanza, Colectivo Tempero, 
etc., para presentarles una pro
puesta de creación de una Universi-

dad Popular en Tarazona de la 
Mancha. Este grupo de personas 
discute con el Presidente de la DI
putación Juan Francisco Fernández 
y los Coordinadores provinciales 
Ventura y Flora el esquema del 
proyecto y se llega a un acuerdo 

José Tendero 

conjunto entre el Ayuntamiento y la 
Diputación de costear el proyecto a 
un 50% por ambas partes . 

El 30 de Diciembre de 1982, el 
Ayuntamiento de Tarazona, convo
có una segunda reunión a un grupo 
de personas para plantearles la ta-

de "La Paloma" la Junta Directiva 
de "Lira Tarazonera", hizo balance 
de la andadura de la Agrupación 
Musical en el primer ano de su nue
va etapa, en el que bien es verdad 
se cumplió el objetivo inmediato 
que se propuso: dotación de nuevo 
instrumental que ya está completa
mente pagado . 

Se hizo una exhaustiva exposi
ción de la forma en que se llevó a 
cabo la financiación, asi como del 
estado económico. 

Sobre la forma de pago de la nue
va anualidad, pareció que lo más 
conveniente seria la domiclallza
ció n de pagos en cualquier entidad 
bancaria. 

Se procedió a la renovación de 
cargos directivos, al finalizar su 
mandato Antolln Lucas, Martln Ga
llego y Luis Serrano, siendo elegi-
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dos Juan Alonso Cuartero, Antonio 
Monteagudo y Andrés Lázaro. 

En resumen: Asamblea positiva 
pero con ·una pega: la poca asisten-
cia de público. . 

OBRAS: 1983 

Para su inclusión en el Plan Pro
vincial de 1983 han sido designadas 
las siguientes obras municipales : 

Pavimentación de calles y am
pliación de las redes de saneamien
to y abastecimiento de aguas. 
QUINCE MILLONES DE PTAS. 

Reforma interior del Ayunta
miento: DOCE MILLONES. 

Reparación de la cubierta de la 
Plaza de Toros: CUATRO MILLO
NES Y MEDIO DE PTAS. 

ENERO.-Tlempo de aceituna: Dicen que la recogida de la aceituna es 
una de las tareas agrícolas más duras por las Inclemencias del tiempo, y 
más si la cosecha es reducida: Algunos anos uno piensa si vale la pena o no 
pasar esos malos ratos por unos kilos del preciado fruto. Pero este ano, la 
manzanilla, cornicabra, asperilla, dlonil, abrajuela, y no se más, han pasado 
y están pasando por las manos de por los menos 2.000 aceituneros en un 
tiempo envidiable (Sin madrugar mucho, claro) y de un modo generoso, que 
ya era hora. De las casi 60.000 olivas que tenemos, van entregados unos 
600.000 kilos y se espera que la cosecha total duplique esta cantidad. Desde 
que la almazara de la cooperativa está en marcha, sólo en la cosecha del 81 
hubo un volumén parecido, pero el peso fué muchlslmo menor. Asl que, to
do termine bien y .. . i Enhorabuena, aceituneros!. 

rea de elaboración de una encuesta 
sociólogica sobre las necesidades y 
expectativas culturales de la pobla
ción del Municipio de Tarazona de 
la Mancha. Se constituye un Equi
po Promotor de la Universidad Po
pular de Tarazona formado por las 
siguientes personas (José Tendero, 
Antonio Córdoba, Bienvenida G'ar
cía, Virginia Valera, Alberto, Ma
ría, Mari-Nieves, Fernando, Anto
nio Calera, Santiago Olmos y Ange
lita. 

Esta encuesta se realizó entre 
una muestra de población, seleccio
nada al azar, de 100 personas y su 
objetivo era: 

a) Conocer el grado de participa
ción de la población de Tarazona en 
cursos de formación realizados has
ta el momento. actual y cuales fue
ron los temas tratados en ellos. 

b) Detectar el nivel de una posi
ble démanda cultural y la disposi
ción para participar en algún curso 
de formación de adultos. 

c) Conocer los días y horas de 
mayor preferencia para dicho 
aprend Izaje . 

d) Seleccionar los temas de ma
yor interés y dentro de éstos los 
prioritarios. 

e) Determinar las motivaciones. 
f) Conocer el grado de participa

ción ciudadana en las diferentes 
entidades culturales del pueblo. 

g) Identificar los diferentes sec
tores de la pOblación Interesados en 
plantear una demanda cultural y 
clasificarlos según diversas carac
terísticas de edad, sexo, distrito y 
otras. 

A la hora de cerrar esta noticia 
siento no poder informar de los re
sultados de la encuesta. 
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San Antón JI el Cerdito 

Todos recordamos haber visto 
alguna vez, sobre todo hace unos 
anos, cuando habia más cuadras 
que ahora la estampa de San Antón 
en la pared, invocando la protec
ción del santo para los animales 
que allí vivían . Otro lugar donde 
también era frecuente dicha estam
pa eran las gorrineras por idéntico 
motivo. 

Si hay algo que caracteriza a San 
Antón , algo que se repite en todas 
las representaciones que del santo 
se han hecho es la presencia del 
cerdito a sus pies, cerdito que pare
ce ser acompanó al santo de por vi
da, y que ha servido para que el 
pueblo ironizase (recordemos aque
llo de : San Antón santo francés por
que de la Francia vino , lo que lleva 
en los pies San Antón es un gorri
no) . 

Junto con San Antón hay otros 
santos como San Bias, San Leonar
do y San Güendelino, prácticamen
te desconocido aquí, pero muy ve
ner~do por los campesinos de otros 
paises, con los que entramos en el 
apartado de santos especialistas en 
el cuidado de animales y a quienes 
el cerdo y animales domésticos en 
general están especialmente enco
mendados. En una palabra santos a 
quienes el pueblo llano hace pro
tectores de aquel de sus bienes cu
yo sacrificio lleva consigo la hartura 
en el hogar del pobre durante el In
vierno . 

Pero dejemos a un lado a los de
más santos y centremos nuestra 
atención en aquel cuya fiesta cele
bramos el 17 de Enero. San Antón 
objeto de gran devoción en casi to
da Espana y antiguo patriarca del 
monacato eclesiástico. 

, 

, 

San Antón se hizo ermitano sien
do mozo, pero su vida está tan mez
clada con la leyenda que apenas se 
pueden dar por ciertos el lugar de 
nacimiento, la Tebaida, en el Alto 
Egipto, su venida al mundo sobre 
el 251 y su muerte hacia el 356. 

Presumen los franceses de 
poseer los restos de santo, que ha
biendo sido traídos de Constantino
pla, se guardarían en la abadia de 
Saint-Antoine en Viennois , pero re
sulta que también la ciudad de Ar
lés afirma tenerlos en su poder y 
otras ciudades del país vecino tam
bién pretenden poseer tales rel i
quias. Resulta asi que un autor 
francés ironizó acerca de la cues
tión afirmando que San Antón ha 
terminado por tener dos cuerpos 
enteros y además varios miembros 
repartidos por diversos lugares , 
con , por lo menos, media docena de 
rodillas. 

San Antón en su vida de anacore
ta , parece ser que fué terriblemen
te asediado por las tentaciones de 

. todos los demonios habidos y por 
haber, así nos lo presenta El Bosco, 
en un famoso cuadro, en medio de 
sus tribulaciones acompanado de 
su fiel cerdito . 

El por qué del cerdito como atri
buto del santo no parece estar cla
ro. Seria lógico pensar que se trata 
de la Cristianización de una de las 
victlmas predilectas de los dioses 
paganos. En conocido que el sacri
ficio de un cerdo, un carnero y un . 
toro tenía categoria de sacrificio de 
Estado en el ritual romano. Pero 
más cargado de sentido religioso 
era el sacrificio de lechones que se 
hacia en honor a Démeter en las 
fiestas Tesmoforias de Atenas . 

Francisco Picazo 

El campesino griego tenía gran 
fé en aquel sistema má.gico de ro
bustecer el poder de la tierra para 
hacer germinar ~ crecer los cerea
les. Desde luego que su trabajo le 
costó a la Iglesia acabar con tal 
práctica. 

Quizás el origen del sacrificio de 
lechones se encuentre en la mitolo
gia. Parece ser que Eubuleo, un 
cuidador de cerdos , fué testigo 
casual del rapto de Perséfone por 
Hades . Una de las versiones del 
mito asegura que Eubuleo fué tam
bién tragado por la tierra junto con 
sus cerdos al abrirse la grieta por la 
que Perséfone fue arrebatada. Otra 
versión afirma que sólo sucumbie
ron sus cerdos y que Eubuleo contó 
a Démeter, madre de Perséfone, lo 
que le habia ocurrido a su hija, la 
cual agradecida le confió el secreto 
de la germinación de los cereales, 
con lo cual estariamos ante el naci
miento de la agricultura. 

Comoquiera que fuese , la tierra 
demostró asi su gusto por la carne 
de cerdo como estimulo para la pro
ducción de cereales. De ahí la cos
tumbre que siguió de sacrificar los 
lechones y arrojarlos troceados en 
oquedades. Después corrompidos 
ya se mezclaban con tortas de trigo 
y todo' ello se echaba a los campos 
para fertilizarlos . 

No es fácil adivinar qué resulta
dos esperaban obtener los campesi
nos con esta operación, pero la ce
remonia se venia celebrando desde 
tiempo inmemorial y la fé en su efi
cacia era ilimitada. De todas for
mas repetimos que costó a la Igle
sia lo indecible acabar con tal 
creencia . 

Sea lo que fuere el caso es que el 

cerdito de San Antón aparece des
de antiguo ell. su companía y que 
luego la cria de cerdos fué una sa
neada fuente de ingresos para los 
monasterios . 

Las biografías de San Antón re
fieren ot~os sucesos en los que apa
rece el cerdo. Uno de ellos ocurrió 
en Barcelona. 

Requerido por una reina cuyos 
hijos tenían el demonio en el cuer
po, el santo se trasiadó de Egipto a 
Cataluna en una nube . Se hospedó 
en casa del preboste Andrés. Cuan
do el santo descansaba en su apo
sento entró en este una cerda solici
tando su favor para un lechón que 
llevaba en la boca y al cual faltaban 
de nacimiento los ojos y las patas. 

El presbote indignado del atrevi
miento de la cerda la quiso echar a 
la calle, a lo que el santo se opuso 
afirmando que aquella pobre ma-
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dre y su hijo tenían el mismo dere
cho a su ayuda que la familia real. 
El incidente tuvo un remate de lo 
más feliz. 

Esta y otras historias se repiten 
en la vida del santo y como siempre 
el cerdito está presente. ¿Por qué? 
No lo sé. Pero la verdad es que, si 
el roce hace el carino, llegarían a 
ser grandes amigos. 

La Cofradía de 

San Antón 
Isaac López 

La Cofradla de San Antón anda 
de mal humor. Y es que no le ha 
sentado nada bien que el Ayunta
miento les haya pasado factura por 
importe de 57.000 ptas., correspon
dientes al tramo de asfaltado de la 
calle colindante con la ermita del 
Santo. 

Estiman que tratándose de que 
precisamente la de San Antón es 
una de las fiestas más populares y 
de honda tradición en la localidad, 
y de la precaria situación económi
ca que atraviesa la Cofradía, pues 
nadie da nada y los ahorros se disi
paron en arreglar la torre, bien po
día el Ayuntamiento haberles exi
mido de ese pago. Y en la confianza 
de que reconsidere su decisión han 
enviado un escrito a la Corporación 

Ya veremos en que queda. 

STAR 
en 

C
Aa 

1\ 
." ~ 

L 
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y por si eraDlos pocos, 
parió la burra 

Por si acaso fueran pocos los pro
blemas del campo espanol y sobre 
todo en zonas afectadas por largas 
sequias y otras por temibles Inun
daci.ones, cuando ' peor se encuen
tran nuestras economías , cuando 
las rentas prácticamente no exis
ten, cuando a uno ya no le queda 
más remedio que optar por mante
ner como pueda lo que trene sin mi
rar más allá y cuando la moral con 
la que ciegamente te cargas cada 
ano 'está más baja que nunca por 
los anos pasados y por las irregula
r idades c.limatológicas que ya tene
mos en el presente, sólo se le ocu
rre a la administración que darnos 
e.1 palo del aumento de la Contribu
ción Rústica y Pecuaria. 

Cierto es que el anterior Gobier-

F. Calera .y F. Ruiz 

no es el que debía haber tratado el 
tema para afrontar la solución en su 
día. (Cada cinco anos se revisan los 
cuadros evaluatorios) , pero lo que 
no se puede hacer es excusarse en 
el anterior como si de la gasolina se 
tratase, que también cae sobre 
nuestras costillas. 

Al menos pOdía haber esperado 
unos meses a ver que pasa este ano 
con las cosechas . Así, el ano pOdría 
ser " diferente" a los anteríores y la 
cosa qu'izá se encajaría de otro mo
do. Se podía y debía haber tenido 
más tacto. La subida de la Contri
bución es inoportuna. Ahora lo que 
al agricultor le hace falta, además 
de dinero, y éste en condiciones ex
traordinarias , porque hay que estar 
loco para seguir endeudandose aún 

Noventa años de Prensa Rodense 

Bajo el lema "Noventa anos de 
prensa rodense", se ha realizado 
en La Roda una exposición re~eren
te a la prensa periódica de esta lo~ 
calidad . La muestra se celebró en
tre los días 12 y 21 de pasado mes 
de Noviembre , en los locales de la 
Caja Rural. La organización corrió a 
cargo de la " Agrupación de Ami
gos de la Prensa Rodense '.' , grupo 
que si se constituyó para la prepa
ración de esta 'exposlclón , piensa, 
sin embargo, dedicarse a mantener 
en el futuro todo tipo de actividades 
culturales . La inauguración, cele
brada el día 12, contó con la asis
tencia del Director Provincial de 
Cultura Juan José García Carbo
nell, los Diputados provinciales 
Francisco Aparicio y Juan Gómez 
Tomás y el Alcalde de La Roda An
gel Escribano, que presidieron el 
acto y dirigieron unas palabras al 
público asistente . A continuación 
Isidro Sánchez Sánchez, experto en 

Miguel Sánchez 

prensa de la región castellano-man
chega, hizo una brillante y cuidada 
exposición del proceso evolutivo de 
la prensa regional. Como represen
tante de la ., Agrupación de Amigos 
de la Prensa Rodense" , dirigí unas 
palabras a los asistentes, habiendo 
corrido a cargo la presentación de 
Enrique Sánchez Sánchez. Entre 
los asistentes tuvimos el gusto de 
saludar al Director d~ VALDE
MEMBRA, Alfonso Calera. 

El acto de clausura contaría con 
las intervenciones del Diputado Gó
mez Tomás, el poeta rodense , Pas
cual Belmonte Mollna y de Juan 
Martínez, propietario del Museo 
Antonio Martínez, cerrando el acto 
Francisco Fuster Ruiz, Director de 
la revista AL - BASIT , que habló 
sobre la prensa en la provincia de 
Albacete. 

La exposición se debió a la con
memoración de la salida del primer 

más, es apoyo moral , que no cuesta 
dinero, y no palos a estas horas. 

Sería más lógico empezar por pa
ral izar el proyecto e ir estudiando el 
tema poco a poco, prlm.ero por el 
catastro , que está muy anticuado, 
muchas explotaciones están refor
madas, ha habido muchísimas 
transformaciones de secanos y 
campos sin explotar en regadíos, 
los cultivos han variado en las mis
mas parcelas, han cambiado sus ti
tulares , etc. Así , una vez que se se
pa lo que hay y lo que no hay, ir es
tudiando el tema, y con organiza
ciones representativas de nuestro 
campo y de nuestra cabana. 

y pensamos que estamos en una 
zona que por las características del 
terreno no hemos podido decir nun
ca que no hayamos cosechado, y 
ójala que nunca lo digamos. Porque 
hay otras zonas que a todos nos 
consta y aqu í mismo en nuestra 
provincia, que van a tener que pa
sar dos anos para ver una cosecha
dora en sus fincas . 

A la espera de más concreciones 

periódico en La Roda hace noventa 
anos . Esta publicación fué EL ECO 
DE LA RAZON, que apareció el 3 
de Septiembre de 1892; después 
surgieron otros semanarios, como 
el. ecologista y moralizante VIGIA 
EDUCADOR , que recoge la noticia 
de la aparición en Tarazona de la 
Mancha del periódico LA VOZ DE 
LA COMARCA. En 1917 sería LA 
PATRIA CHICA, la que llegaría a 
numerosos hogares de La Roda y 
fuera de ella , hasta 1920. Entre 
1925 y 1935 saldría EL AGRICUL
TOR MANCHEGO, el periódico de 
mayor duración -10 anos - y ma
yor tirada - 900 ejemplares - que 
tuvo La Roda antes de la guerra ci
vil , y , junto .::estos, otros muchos 
títulos como ECOS DE LA MA~
CHA, RODA FUERTE, DESPER
TAR MANCHEGO, SENDA, LA 
MILIARIA y así hasta 17 publica
ciones . 

La preparación y organizacón de 
todos los actos conmemorativos se 
inició en Agosto pasado, por un 
grupo de nueve personas de la loca- . 
lidad o residentes en ella , siendo 
uno de los primeros objetivos la 
confección de un mural que fué rea
lizado por. Gabriel Alarcón , jóven 
pintor local. El mural, sobre fondo. 

en cuanto a la subida, puesto que 
aunque ya se vló· el nuevo cuadro 
de tipos evaluatorlos de los cultivos 
y aprovechamientos, posteriores 
Informaciones de la Administración 
asl como del propio Ministro de 
Agricultura no concordaban con los 
cuadros expuestos, exponemos el 
tipo de alegación formulada por los 
agricultores en la que bien se ex
presa la situación actual. 

"ALEGACIONES" 

Prlmera.-Desconocemos los es
tudios y cuentas analitlcas realiza
das para llegar a los tipos evaluato
rlos expuestos que desde luego no 
concuerdan con la realidad del últl-

: mo quinquenio habida cuenta de 
. que los resultados económicos en 
. las explotaciones agrarias y espe-
cialmente en la del recurrente re
sultan negativos. 
. No es lógico que por parte de la 

Administración se desconozca que 
el Incremento de los precios de to
dos los elementos Indispensables 
para la explotación y que necesarla-

azul , representa a una pajarita de 
papel , formada con la cabecera de 
diversas publicaciones rodenses, 
representando al pasado de la 
prensa del pueblo, pero que se pro
yecta y abre el vuelo, conectando 
con el deseo de muchas personas 
de que, en La Roda, vuelva a tener 
un brillante porvenir la prensa 10-

. cal. En la exposición se exhlblan 
numerosas fotocopias de momentos 
significativos o curiosos, acompa
nadas de fichas expllcath/as, tanto 
de la realidad social de cada mo
mento, como de las publicaciones, 
que Intentaban aproximar al visi
tante a aquellos medios de comuni
cación social. En el centro, unas vi
trinas mostraban, ejemplares de 
periódicos, fotografias de persona
jes que colaboraron en la prensa ro
dense, documentos, objetos, mol
des, máquinas de escribir, etc. En 
un ángulo de la sala 'fué colocada 
una Impresora de comienzos de si
glo. 

La exposición contó con un vi
deo de media hora. de duración en 
el que, aparte de la problemática 
de la prensa local , se recogía una 
serie de panorámicas de La Roda y 
del Museo Antonio Martínez. La 
dirección de la filmación corrió a 
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mente el empresario agrlcola ha de 
aquirlr, se han incrementado consi
derablemente, mientras · que los 
precios de los productos agrarios 
sólo se han Incrementado en por
centajes mucho más pequenos, con 
lo cual necesariamente las rentas 
agrarias han desaparecido y mucho . 
más si se tiene en cuenta algo tan 
evidente como es las bajas cose
chas de los últimos anos que for
man parte del quinquenio respecto 
al cual deben determinarse las pro
ducciones m.edias . 

Segunda.-La propia Adminis
tración tiene conocimiento a través 
del Banco de Crédito Agrícola y del 
Banco Hipotecario del progresivo 
endeudamiento de la generalidad 
de los empresarios agrícolas y por 
consiguiente este factor viene a co
rroborar lo anteriormente expuesto 

En resumen es absurdo, inopor
tuno y además desproporcionado el 
nivel de Incremento de los tipos 
evaulatorios que prácticamente vie
nen a multiplicar. por 4 los ya exis
tentes. " 

cargo de Federico Jiménez, la se
lección de los temas musicales de 
Alonso González y la támara de 
Enrique Rosell . 

La afluencia de público fué nu
merosa, en especial los días festi
vos. Más de mil personas visitaron 
la exposición, siendo importante la 
cifra de los que repitieron la visita, 
dándose, en diversos momentos, 
interesantes debates y explJcaclo
nes entre personas que participa
ron , hace anos, en estas publicacio
nes, lo cual dió la nota de una 
animación y vitalidad, consigulen
dose la aportación de nuevos datos, 
que'han permitido un mejor conoci
miento de estas revistas , apareci
das desde hace casi un siglo. 

Hay que resenar que todos los 
objetos expuestos, fueron cedidos 
por diferentes vecinos de la locali
dad , que desinteresadamente die
ron una muestra de participación, 
que era otro de los objetivos perse
guidos por los organizadores. 

Finalmente es deseo del colecti
vo "Agrupación de Amigos de la 
Prensa Rodense", que esta exposi
ción sea sólo el comienzo de una se
rie de actividades culturales que re
dunden en beneficio del mayor nú
mero de personas. 

BARTOlOME FAJARDO E HIJOS 
Fábrica de estufas, corte y embutición de piezas de gran tonelaje 

Avenida de La Roda. 9 
y San Bartolomé, 1 Teléfono (961) 480086 

lanco 
EspañOl 
de Crédito, S. l. 

La seguridad 

de sus Ahorros 

el. Pedrera . 14 

URHONA DE LA MANCHA (Albacete) 

GRAN EXPOSICION DE MUEBLES 

C 'ARPINTERIA M ECAN I' CA 

MUEBLES DE COCINA A MEDIDA 

TELEFONO 480079 

AVDA. CE LA RODA. 32 
TARAZONA 

ALBACETE 

Plaza Juan XXIII, 1 Hnos. Córdoba Talavera 
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Hablemos un POCO de Música 
Hace unos dias nos dieron por la 

pequena pantalla un programa es
pecial dedicado a la gran Soprano 
Catalana M. Caballé, en este pro
grama la popular diva espllcaba a 
los televidentes un caso muy curio
so, caso que ya conociamos muchos 
con anterioridad, por haberlo oido 
referir a ella misma, y es el siguien
te, cuando estaba estudiando al
guien le sugirió que la oyese un 
gran maestro Milanés entonces uno 
de los más famosos maestros espe
cialistas en el Bel Canto, y hasta 
Milán se desplazó la hasta hoy una 
de las mejores Sopranos del mundo 
para que la escuchase y le diese su 
opinión de su valla, pero su decep
ción fue enorme al aconsejarle este 
gran especialista, que lo mejor que 
podía hacer, era el regresar a Bar
celona, buscarse novio y casarse, 
naturalmente cuando transcurrido 
el tiempo estos dos personajes se 
han encontrado, el profesor no se 
recata de decir que esa equivoca
ción no se borrará en su vida, y co
mo está visto que la historia se re
pite, hay un caso en la historia de la 
música, salvando las distancias 
muy similar, y es el de Gluseppe 
Verdl. Yo me considero un fervien
te admirador de este gran composi
tor Italiano, y como siento tanto su 
música conozco bastante su blogra
tia tanto artlstlca como personal, 
por todo esto es lo que me ha movi
do a escribir estas páginas al ver el 
fracaso de que a veces grandes 
maestros, suelen Incurrir, voy a 
tratar de explicarlo un poco. 

Verdl nace en el Gran Ducado de 
Parma en el ano H113. Su padre te
nía una pequena tienda de comesti
bles en un pueblecito del Roncole a 
4 km. de Busseto que era como la 
capital de la música para las gentes 
del Roncole . Verdl Inició sus estu
dios de plano a los 8 anos, viendo 
que el chico hacía grandes progre
sos en sus estudios musicales su 
padre quiSO hacerlo Director de 
Banda y para ello el organista del 
pueblo tomó muy en serlo su edu
cación musical. Los resultados fue
ron tan satisfactorios que cuando el 
viejo profesor dejó su cargo, Verdi 
que tenía 12 anos se convirtió en el 
organista del pue~l.o . El padre gran 
aficionado a la música decidió aún a 
costa de muchos sacrificios, man
darlo a vivir a Busseto para que es
tudiase con el maestro Provesl en
tonces directGr de la Escuela de 
Música de Busseto que Inmediata
mente apreció el gran talento del 
jóven Verdi, después consiguieron 
una subvención de el Monte de Pie
dad para que continuase sus estu
dios en Milán que acompanado por 
su padre y por 'el maestro· Provesi 
presentó Instancia para su Ingreso 
en el Conservatorio, fue sometido 
al exámen de admisión, y la comi
sión calificadora lo rechazó, como 
es posible que un músico de la talla 
de Gluseppe Verdl no fuese admiti
do en el exámen previo del Conser
vatorio de Milán, y este es el caso 
similar ocurrido a nuestra gran so
prano, está visto que la hlstoría 
está llena de desaciertos y de erro-

Antolln Lara 
res, que se cometieron durante to
da la vida. 

Ante este fracaso tuvo que estu
diar por libre, con el maestro Lavlg
na. Como sus predecesores el 
maestro Lavlgna se dló cuenta in
mediatamente de las enormes cua
lidades del joven Verdl haclendole 
frecuentar la Seala y familiarizarlo 
con Mozart y Beetchoven. 

Fueron muy eficaces las ense
nanzas del gran maestro Lavlgna, 
Verdi estudió y admiró a los gran
des maestros. 

A la muerte de su querido primer 
maestro Provesl, la Fllarmonlca de 
Busseto de la cual era director lla
mó a Verdi para sustituirlo pero por 
discrepancias en los Bussetanos sa
lió la plaza a concurso que le fue 
otorgado a Verdl, ya que con un 
puesto seguro Verdi se casa con la 
hija del dueno de la Casa de Busse
to donde estuvo alojado desde que 
salló del Roncole, en mayo de 183E 
era feliz daba clases de música y se 
dispuso a esCribir su primera Opera 
" :Oberto'( nació su hija Virginia pa
ra quien le escribió una conmove
dora nana, pero llegaron los dias de 
dolor que templaron los ánimos de 
este gran artista, ferviente patriota 
dotado de todas las grandes virtu
des que a veces atesora el género 
humano, el pr4mer golpe lo acusa 
con la muerte de Improviso de su 
gran maestro Milanés Lavlgna, na
ce su hijo varón Icillo, pero un mes 
más tarde muere la pequena Vlrgl-
nia. 

( continaer6) 

Caja-Hogar es un nuevo servicio de crédito personal 
que la Caja de Ahorros de Albacete, en colaboración con 

los establecimientos comerciales. pone a su disposición ' 
para que Usted compre: 

Lo que desee. 

La C~a, a través del servicio C~a-Hogar, le facilita desde 
15.000 a 500.000 pesetas, para que Usted adquiera los 

articulos que prefiera. 

En la tienda que elija. 

De entre todas bis que colaboren con la C~a de Ahorros 
de Albacete. 

Con precios al contado. 

Usted exige precios de compra al contado y la C~a 
pagará en su nombre. 

Pagando cómodamente. 

En 6, 12, 18, 24, 30 Ó 36 meses. Usted podrá determinar 
en cual de estos plazos desea amortizar el crédito. 

Infórmese en cualquiera de nuestras oficinas 
o establecimientos colaboradores. 

ICf\JA DE j\HORROS DE j\lBACETE I 
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Irónica Municipal 
Un apretado pleno municipal tu

vQ lugar el 31 de Enero con bastan
te asistencia de público ya que en el 
orden del dia figuraban algunos 
puntos conflictivos y muy espera
dos por algunos sectores de la po
blación. Estuvieron presentes to
dos los concejales a exc~pclón de 
Manuel Picazo, del grupo de AP. 
Se dió lectura a dos actas anteriores 
que fueron aprobadas y se empezó 
tratando el tema de las Universida
des Populares, cosa que se hizo su
perficialmente, siendo aprobado el 
plan de la Diputación (con la abs
tención del grupo de UCD), y de
jando para más adelante la forma 
de funcionamiento de dicho orga
nismo. El tercer punto versó sobre 
las bases para el cubrimiento de la 
plaza de peón de aguas ya que el 
actual, Sr. Lorenzo, se ha jubilado 
en este mismo mes; al exámen se 
podrán .presentar todos los hom
bres en edades comprendidas entre 
los 18 y 55 anos que tengan el Qra
duado escolar y no padezcan de en
fermedades contagiosas, debiendo 
de superar dos pruebas: una prácti
ca (a base de soldadura de estano y 
realización de un rectángulo con tu
bos) y otras de cultura general (dic
tado, un problema de aritmética y 
un reducido temario) iEsperemos 
que no suceda como con la plaza de 
cabo de.la pOllcla municipal!. En el 
cuarto punto se trató sobre una cir
cular del Gobierno Civil que con el 
fin de realizar un plan de obras con 
inversiones del fondo público; se ha 
mandado a todos los ayuntamien
tos, lo cual es muy interesante ya 
que muchas veces los entes munici
pales no hacen uso de los medios 
que la administración pone a su al
cance; para elaborar dicho informe 
se ha abierto un plazo para aportar 
datos. En el quinto punto del orden 
del día se reconoció un crédito de 
trelntamll duros para la mejora de 
las ventanas del Centro Sanitario, 
quedando aprobado con la negativa 
del Sr. José Picazo. 

CONTRIBUCIONES RUSTICAS 

El grupo municipal del PCE, pre
sentó una moción al pleno sobre la 
medida del gobierno de Incremen
tar las contribuciones rústicas, adu
ciendo que dicha medida perjudica 
los Intereses de las explotaciones 
agricolas familiares, mayoritarias 
en nuestro pueblo y por lo que pi
den la supresión de tal incremento, 
la negociación con las partes intere
sadas y la revisión del catastro de 
fincas rústicas, siendo aprobado 
con la negativa de los Srs. Miguel 
Saiz y Antolln Lucas. También la 
ASIAG presentó un escrito al 
Ayuntamiento tratando este mis
mo tema recalcando la ' mala situa
ción del campo por la prolongada 
sequia y pidiendo al ayuntamiento 
que renunciara a los beneficios de 
la contribución, se acordó devolver 
el escrito a los firmantes. Los pun
tos siete y ocho trataron respectiva
mente de la· situación de los préta
mos del Banco 'de Crédito Local y 
del pliego de condiciones de cerra
miento de la pista poli deportiva 
que aún está pendiente por un 
equivoco producido en el trasvase 
de competencias al Consejo Regio
nal de Castilla-La Mancha. 

UN CHAFLAN NO 
RETRANQUEADO 

Fue en el punto número nueve 
donde estalló la tormenta y los áni
mos se caldearon de tal manera que 
algunos ediles Incluso emplearon 
un vocabulario malsonante para es
tas ocasiones (esperemos que cons
te en acta). SI el tema de la posada 
lo Introduciamos con "Requlem 
para una posada de un puebro es

,panol", el tema del chaflán de la 
calle Cervantes con Cruces, lo po
driamos llamar "Crónica de un 
chaflán no retranqueado" . Pero 
empecemos la historia desde su 
principio: se presentó en este 
Ayuntamiento una denuncia por In
vasión de la vla pública del edificio 
que se está construyendo entre las 
calles más arriba Indicadas y al no 
llegar a un acuerdo en la Perma-

Miguel LUCia 

nente el tema se trasladó 'al Pleno, 
como supremo organismo deciso
rio. Se leyeron los Informes de to
das las partes, manifestando, por 
una parte, los constructores, que el 
edificio en construcción es confor
me a las normas subsidiarias, que 
tiene el permiso del ayuntamiento y 
que es la vía pública.la que invade 
la propiedad· privada. La parte de
nunciante ·alegaba que el ayunta
miento dió permiso de construcción 
pero que de ningún modo se dió 
permiso para que se levantaran las 
aceras, ni para que se ocupara el 
espacio libre. Además se leyó el in
forme del técnico del ayuntamiento 
(es decir del aparejador) en el que 
se entreveía que dicha obra invadla 
algunos centímetros la acera, pero 
que esa invasión era de poca el')ti
dad para la demolición del edificio. 
Todo esto se debatió hasta el can
sancio con posturas bastante en
contradas que, más o menos, las 
podemos resumir así: El Sr. Alcai
de, Francisco Villena y el Sr. Juan 
José Moreno, del grupo del PCE 
vieron ocupación de la vía pública y 
por lo tanto había que retranquear; 
el Sr. Mateo Córdoba adujo que no 
era un entendido en la materia y 
que lo lógico sería llamar a un téc
nico (se votó y salió negativa) por lo 
que se abstuvo al igual que los 
Sres. Antolín Lucas, Miguel Saiz 
(que propuso una sanción moneta
ria) y Cuartero; el Sr. Antonio Ma
toque dijo que habla ocupación pe
ro no vió motivo para en retranqueo 
ya que la obra estaba en avanzado 
estado y seria muy costoso una me
dida de ese tipo, por lo tanto. votó 
negativamente, al igual que los 
Sres. José Picazo, Lázaro, Venan
cio Pérez, Inocente y Teófilo. En to
tal hubo cuatro abstenciones, dos a 
favor de retranquear la obra y seis 
en contra. 

Quizás ustedes se preguntarán 
que esto no es para armar tanto re
vuelo y que no es ni más ni menos 
que una de las votaciones normales 
de un pleno del ayuntamiento; pero 
lo que quizás no sepa usted es que 
el solar sobre el que se está cons
truyendo la obra es propiedad de 
un concejal y claro está, todos los 
votantes que en su día depositamos 
nuestra confianza en unos hombres 
(más que en los partidos que repre
sentaban), no vemos con buenos 
ojos que se mezclen en esos tingla
dos, a no ser que lleven la razón. 
, y aquí está el problema ¿quién 
lleva la razón? Voy ' a dar mi opi
nión, por lo tanto es algo subjetivo, 
simplemente de lo que presencié 
en el pleno ya que soy profano en la 
materia. Creo que el deber de la 
corporación. es velar por el cumpli
miento a rajatabla de las normas 
subsidiarias en materia de urbanis
mo, tarea, sin duda, penosa debido 
a que muchas veces se tiene que 
hacer de abogado del diablo y per
judicar a particulares, pero siempre 
en bien de la comunidad, algo que 
está por encima de todo, pero de lo 
que no estamos mentalizados, so
bre todo si es a usted al Que le toca. 
No me voy a meter ahora sobre si 
antes de este pleno se ha cumplido 
con las normas, pero me parece 
Que el Sr. Alcalde dió cuatro o cinco 
ejemplos bastantes significativos, y 
tampoco creo que ahora debamos 
ser <lulsQulllosos sobre los incum
plimientos de las obras, porque si a 
eso vamos, a más de uno se le cae
ría el pelo. Opino también Que el 
Ayuntamiento debe rodearse de 
unos técnicos totalmente neutrales 
cuya misión debe ser informar y de
fender a la entidad Que les paga, o 
sea el Ayuntamiento, y si trabajan 
para particulares, muy bien que lo 
veo, pero no olviden que hay técni
cos en paro. Y para terminar Qui
siera recordarle a algunos conceja
les, Que han sido votados por el 
pueblo para que en plenos y perma
nentes actúen como tales, y no co
mo personas individuales que 
atienden y expresan sus particula
res Intereses, cosa que veo lógica, 
pero 'entonces, senores concejales, 
no se presenten a cargos públicos 
que éstos necesitan de personas 
éticas. 
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Guía Secreta - los Maulas 
El mengue Mister se ha rodeado 

de diccionarios y libros raros para 
incrementar su jerga mengull y me 
parece que le ha pasado como a D. 
Quijote, que se ha vuelto un poco 
loco. Anda todo el día con los ner
vios crispados y resuella una sola 
palabra: MAULA, MAULA .. . 
-Pero , Mister, qué es eso de Mau
la - " Dícese - contesta - de 
MAULA a todo aquél que de una 
forma u otra participa en el solilo
quio soporífero que el Sr. Carbonell 
se ha montado para despedirse 
- ya es hora - de su poltrona cul
tural a través de los muchachos car
navaleros tarazonenses a los que 
tanto les costó remontar la juerga" ; 
según el Diccionario de la Real 
Academia de Mengullandla. 
-Entonces hay muchos Maulas ... 
-Lo que hay son categorlas maula-
res . Está el Maula que sólo va a ver 
la " pell ", ése es un Maula cinéfilo; . 
está también el Maula que va a AI
bacete porque es gratis ya lo mejor 

Deportes 
AJEDREZ 

P. M. Picazo 

Especulando con la presión sobre 
I~ OCTAVA LINEA, las BLANCAS 
remataron rápida y brillantemente 
la lucha. ¿COMO? 
SOLUCION al problema anterior: 
1 .•• T 7 A Y las negra. abandonan. 
SI, 2 - T 1 D, TXDI siempre con la 
amenaza de T 1 T Y MATE. 

CICLISMO 

Cuentas claras 

Angel Ruipérez 

Del Ciclismo de Tarazona de la 
Mancha. 

Os escribe un aficionado; el 
18/1/83 a las 8 de la tarde reunidos 
un grupo de aficionados del ciclis
mo, Castro expuso las cuentas: 
Entradas 133.055 ptas. 
Salidas 86.699 ptas. 

Quedan en Caja 48.358 ptas. 

Desearlamos constituir un club 
ciclista en nuestro pueblo, puesto 
que es un deporte muy bonito y 
completo para la juventud, y al mis
mo tiempo para todas las personas 
que deseen prácticarlo; pues hasta 
este momento ' sólo existe la gran 
entrega y buena voluntad de 

se escapa a!guna merendola, ése es 
Maula tacano ; hay otros que van a 
golismear, ése es el Maula fisgón ; 
algunos que no resisten la tenta
ción del disfraz, son los Maulas 
tempraneros, y por último, los que 
creen que por hacer cabriolas ante 
determinadas autoridades de Alba
cete y escuchar el pregón floral de 
Carbonell (no el del aceite, sino el 
de cultura) van a incrementar la ca
tegoría del pueblo , ésos son los 
Maulas-Maulas, los verdaderos 
Maulas . 
-Desde luego Mister que eres in
cisivo , pero no te falta ni un ápice 
de razón . Donas Cuaresma estará 
contenta al haber hecho que su 
enemigo , Don Carnal , haya caído 
en las trampas concejiles que desde 
hace tiempo le tenían preparadas . 
de Seguir así : desfile, premios y 
ahora pregón, no me extranaría 
que el ano que viene eligierámos 
Reina y Corte de Honor de las fies
tas del Carnaval . 

"CASTRO" Y sus dlsclpulos ¿por 
cierto muy buenos todos? aporta 
tus ¡'dells y ayuda a poner en mar
cha el ciclismo de tu pueblo. 

Se os recuerda que en el corto 
período que se lleva " ya" esta dan
do sus frutos puesto que el C8¡,m
peón provincial de la categorla de 
ALEVINES y el tercer clasificado 

MISTER 

-Si es que los Humanos os habeís 
empenado en rtilglamentar Y orga
nizar todo, hasta lo espontáneo e 
inorganizable icómo si el Carnaval 
fuera una democracia orgánica! . 
-A mí lo que más me extrai'la, es 
que aquéllos que en la Dictamásca
ra prohibieron pasearse con el anti
faz (palabra que viene de faz::;: cara 
y anti::;: ante, o sea " ante la cara", 
y no de antifaszlsmo, como creye
ron los incultos prohlbidores), aho
ra son los más fervorosos defenso
res. 

-Lógicamente ¿es que tú no sabes 
que el cambia - chaquetas es el 
carnaval ero por excelencia? Lo 
que aquí se hace tres días al ano, 
ellos lo toman como pauta de com
portamiento diario. 

-Bueno Mister, no te enrolles y di
me de qué te vas a vestir . 
,-Es que no lo sabes, yo de MAU
LA, MAULA. 

son de nuestro pueblo. 
1. o José Plcazo Plcazo. 
2. o Rogello Rodenas de Casas 

Ibái'lez. 
3. o Juan Antonio Requena que 

ya tiene "nadamenos" que 23 co
pas y nueve medallas, viendo esta 
juventud que desea correr, creo 
que nosotros les podemos ayudar. 

Toros - Fútbol 
incongruencias 

Incongruencias o diferencias 
existen en todas las actividades del 
género humano. Hoy concretamen
te voy a referirme a las que yo en
cuentro entre los Toros (la fiesta) y 
el balompié. SI digo que el Real 
Madrid, quiere fichar como jugado
res a Puskas, Amancio ó Zoco, os 
reiriais de mí. SI digo que el Barce
lona quiere fichar a Basora, Rama
lIet o Kubala; el Bilbao a Panizo, 
Zarra o Gainza, soltaís la carcajada 
y enseguida os acordals del 28 de 
Diciembre fiesta de los Santos Ino
centes . En cambio si escribo y os 
digo que el cartel de feria de este 
ano, estará formado por Aparicio, 
Litrl y Pepe Luis Vázquez, os frota
reis las manos de gusto, deseando 
que llegue esa fecha. 

Si cualquier jugador de fútbol, 
pasados los 45 anos quiere reapare
cer, nos parecerá rldlculo , nos cau
saría tristeza y nos llenaría de pe
na, por que esos SUPER de antano 
del Balompié Nacional, estar la n 

. Irreversiblemente condenados al 
fracaso absoluto y vergonzoso. En 
fútbor, los anos no perdonan y cual
quier chaval de 20 anos frente a es
tos fenómenos, los ridiculizaria. 

Resulta paradojico, que en los 

Juan Antonio González (N ITA) 

toros, no ocurre Igual. Cansados de 
ver figurillas actuales, anoramos 
las figuras pasadas; basta que se 
nos diga la reaparición de un cin
cuentón, para rápidamente colocar
lo como el número UNO. 

iFormalidad Senores!. Sin Inte
rés de zaherir a nadie, los números 
UNO terminaron con Josellto y Bel
monte. 

ANECDOTARIO 

Se cuenta del gran Guerrlta, que 
actuando una tarde, al ver salir por 
-el chiquero un monumento de toro, 
fijando su mirada en el descomunal 
animal exclamó: 
iMALDITA SEA LA VACA QUE 
TE PARlO!. 

Estando reunido con unos ami
gos D. Ramón Pérez de Ayala, dijo: 
-SI yo fuese dictador, prohibirla 
las corridas de Toros. Ante el estu
por de los contertulios y con no po
co de cachondeo anadló. - Pero .. . 
como no lo soy, no me pierdo ni una 
corrida de Toros. 

Se celebraba un festejo en nues
tra Plaza de Toros y al ofrecerle un 
par de banderillas al banderillero 
de turno, este exclamó. - A que to
ro se las pongo - . Cuantos toros 
vería el pobre hombre en el ruedo. 

VALDEMEMBRA - 8 

Pleno Municipal 
Sesión ordinaria cele~rada el dla 

29 de Diciembre de 1982 por el 
Ayuntamiento Pleno. 

Extracto de los acuerdos adopta
dos en la expre .. da sesión: 

1. o Lectura en borrador del acta 
anterior , que fue aprobada por una
nimidad . 

2. o Aprobación defínitiva de Or
denanzas Fiscales para el próximo 
ejercicio de 1983. 

3. o Aprobación definitiva del ex
pediente de modificación de crédi
tos al Presupuesto de Inversiones 
de 1982. 

4. o Aprobación definitiva del ex
pediente de modificación de crédi-

tos al Presupuesto Ordinario 
1982. 

5. o Adjudicación del servicio pa
ra lalectura de contadores de agua. 

6. o Créditos reconocidos para el 
presupuesto ordinario de 1983. 

7. o Designación de obras para su 
inclusión en el Plan Provincial 
1983. 

8. o Aprobación del Pliego 
Condiciones para contratar el servi 
cio de "Mantenimiento del alum 
brado públ ico" . 

9. o Aprobación del proyecto 
nlco para el cerramiento del Poli 
deportivo Municipal. 

10. o Ruegos y preguntas. 

Esquina 

la Marcela 
¿Les retiramos el "castigo" a nuestros Director y Subdirector? 
-en este número aumentamos de tamano " las letras" de sus nom
bres y ia no ser malos!. 

A pesar de la reparación de MEDIO MILLON de ptas., el reloj de la 
torre no dló a tiempo las "doce caJllpanadas" de NOCHEVIEJA. 
-¿Seria por seguir la "tradición"? 

TARARII. .. , iel CARNAVAL ya está aqui! 

Por cierto. Se comenta que las comparsas pedirán una MESA RE
DONDA para que los aspirantes a Alcalde expresen su opinión sobre 

. nuestro CARNAVAL 
-iUn voto es un voto! 

En 1982 nacieron 91 "tarazonerlchos", 5 más que el afto anterior, 
Ique no está mall. 
-COMPLICE DIRECTO: T.V.E. 

Acabamos de enterarnos. No es INCOMPATIBLE pertener a Tempe
ro y presentarse a las ELECCIONES. 

Ni llueve, ni sube el VINO. 
- iSerá lo único que no suba! 

Como se rumorea que hay un numero ba!'tanle aceptable de ALCAL
DABLES, proponemos que en uno de los bailes de CARNAVAL se 
premie al que lleve "mejor chaqueta". 

Hemos subido "con apuros" la cuesta de enero, pe.ro ¿cómo bajare-
mos la de febrero? . 

¿Qué cual será el dlsfra~ que más se utilizará en CARNAVAL? El de 
MISTER. 

En VALDEMEMBRA estamos muy "molestos" con BALBIN. 
-iNo nos Invitó a su " original" rueda de prensa sobre LA CLAVE! 

Siendo Albacete y Cuenca de Castilla-Mancha, lodavla no nos expli
camos que la carrelera Tarazona-Vlllagarcla eslé arreglada .ólo en el 
tramo de una de las provincias. 
-¿Por qué no lo explica el M.O.P.U.? Aunque mejor seria arreglar 
que explicar. 

Demasiados días ha estado cortada la carretera por el puente del 
"rlato", estando paradas las obras. 
-Afortunadamente estaba el camino de la "Piscina" . 

Las cuentas de VALDEMEMBRA, a veces, no nos .. len. 
-¿Estará Pocholl de "safarl" en la selva africana o se habrá "con
chavao" con los del Banco de Andalucía? 

En el próximo número hablaremos del Ayuntamiento. 
-iYa era hora!. 

Si se hundiera el Ayuntamiento, no acudlrlan en su "auxilio" tantos 
albaftiles como fueron al Pleno del día 31. 
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